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MARÍA SIGNO DE LA PRESENCIA DE JESÚS

Por eso hermanos, mi tercer pensamiento son la presencia de Cristo. Si la Iglesia 
tomado del Evangelio es esta frase de San salva, es porque prolonga la misión 
Lucas: "Los pastores fueron corriendo y salvadora de Cristo. Si María es fuente de 
encontraron a María y a José, y al Niño inspiración y de amor en nuestra 
acostado en el pesebre". ¡Qué cosa plegaria, es porque trasluce el 
más bella! Encontraron a María y poder, la ternura, la redención 
a través de ella a Jesús. Este de Nuestro Señor Jesucristo. 
es mi tercer pensamiento: María signo de la presencia 
María signo de la presencia de Cristo. No lo olvidemos. 
de Jesús. Cuando se va apagando 

la devoción a la Virgen 
en un corazón tengamos Así como cuando fulgura 
miedo. Es como que se la aurora es señal de que 
va escondiendo la ya va a parecer el sol, 
estrella que conduce a cuando se siente a María 
los magos hasta Cristo, es señal de que Cristo 
nos perdemos. Cuando está  cerca.  Mar ía  
la devoción a la Virgen conduce a Cristo. Es su 
va sufriendo eclipse, se razón de ser. Como en 
e s t á e c l i p s a n d onuestras noches de luna, 
también la luz del sol sobre todo hoy que ya la 
divino: Cristo Nuestro descubrieron, la luna no 

Señor. Pero cuando en el es más que un inmenso 
corazón del pueblo, de la cascajo de piedra, piedra 

familia de cada cristiano muerta, pero cuando el sol la 
hay ternura, hay confianza, ilumina y esa piedra inmensa 

hay amor que reza a María, refleja sobre la tierra, ¡qué bella 
Cristo está cerca, esa alma no aparece la luz, la luna! Esa es 

está perdida.María, por naturaleza una mujer de 
nuestra raza, pero cuando la ha invadido la 
belleza de lo divino, María es la luna 
preciosa que lanza su serena luz de 
ternura, de madre, sobre nuestras noches 

Yo les inculco, hermanos, en esta mañana y nuestros días. 
del día de la Virgen, Madre de Dios, Madre 
de Cristo, que si acaso cediendo a 

En María, siempre nos referimos a Cristo. 
corrientes de moda se nos ha perdido un 

María es el signo de la presencia de Cristo. 
poco la ternura que aprendimos 

Por eso, hermanos, cuando decimos que 
de nuestras madres para rezar 

María es la Madre de la Iglesia, estamos 
a la Virgen Madre, hoy 

diciendo también esto: la Iglesia y María 
aprovechemos para recuperar, 
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Todos guardamos la memoria de nuestra 
infancia, cuando ayudábamos a configurar, 
en la sala principal de la casa, el famoso 
pesebre de Belén. Lo primero que había 
que hacer era ubicar y construir la cueva 
de Belén, donde iba a nacer Jesús. A partir 
de este sitio, todo el pesebre tomaba 
sentido, pues ya se sabía donde ubicar 
cada figura. Ha sido siempre difícil saber 
construir la cueva de Belén. Hoy en día los 
almacenes nos ofrecen mil modelos, para 
todos los gustos. Comprarlas tiene la 
ventaja de tener ya hecha una de las cosas 
más difíciles del pesebre.  

Generalmente nos han dicho que la cueva 
de Belén era algo separado y distante del 
caserío, que Jesús tuvo que nacer allí 
porque el pueblo no había tenido 
compasión de María que estaba encinta y 
que, en compañía de José, pidió 
hospitalidad, sin que nadie se la hubiera 
concedido. Algunas veces hasta 
llorábamos de compasión por el rechazo 
judío a la sagrada familia de Nazaret. dormir. Este es sin duda un modelo de 

residencia pobre, pues sólo tiene una 
Sin embargo, los estudios arqueológicos habitación para dormitorio. En este 
de Belén y Nazaret nos dan una nueva luz modelo de casa, la cueva servía de 
en este asunto. Se han descubierto despensa, en la que se guardaban algunos 
muchas casas construidas a partir de una víveres, se ponían a secar carnes y frutas 
cueva. Si miramos una de estas casas, y hasta se depositaba hierba para, en caso 
aparece pegada la cueva a dos salas: la de necesidad, alimentar allí algunos 

más próxima a la cueva es la animales. Para esta eventualidad, se hacía 
cocina y la más lejana de la en la pared de la cueva una pequeña 
misma es una habitación para excavación, que servía como comedero. 
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¿EN QUÉ CLASE DE CUEVA NACIÓ JESÚS?
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refrescar el corazón, que el hombre, por 
mas grande que llegue a ser en la historia, 
siempre es un corazón de hijo; y ante la 
Madre, todo hombre por más grande que 
sea se siente niño y no se avergüenza de 
las cosas de niño ante su mamá. 

También con María que es madre, la 
sencillez de nuestro rosario, la sencillez de 
nuestras peregrinaciones a los santuarios 
de María, la visita a las imágenes de María. 
Arrodillarnos ¿por qué no? Si no lo 
hacemos con sentido de idolatría sino con 
la ternura con que muchas veces nos 
arrodillamos ante nuestra madre que está 
sentada para platicarle con más cariño. 
Todas esas cositas; cositas digo, porque 
así las llama la mamá "cositas": el 
caramelo que la mamá da o que el niño le 
trae de la fiesta. Cositas insignificantes 
pero que llevan toda la ternura del amor de 
los hijos. Yo quisiera, hermanos, que en 
nuestra Arquidiócesis reverdeciera toda 
esa devoción que es tan proverbial, tan 
tradicional, entre nuestras familias. Ya en 
muchos hogares se ha dejado de rezar el 
rosario, ya en muchas familias no se 
invoca a María y, perdonen queridas 
comunidades cristianas, hasta en 
comunidades cristianas he sentido con 
tristeza, muchas veces, que se saben rezar 
bonitas oraciones espontáneas a Dios, a 
Cristo, pero 

ricos magos del Oriente pero que ante 
María se sintieron niños. También la 
reconocieron Madre del Redentor. Y 
hagamos de nuestra fiesta de la 
maternidad divina de María, una 
renovación de nuestra fe, de nuestro 
conocimiento de María. El Concilio advierte 
maravillosamente: "No exageremos, pero 
tampoco minimicemos". 

Este es el equilibrio que nos pide el 
Concilio, es decir, una devoción a la Virgen 
que no lleve al fanatismo, a exagerar como 
si ella fuera diosa, redentora, es falso; eso 
no es María. María es madre del Redentor, 
criatura de Dios creador. Pero tampoco 
seamos tan fuertes a nuestro modo, que 
ya no nos hace falta María y hablamos de 
ella con cierto desprestigio, con cierto 
desamor. Ni una cosa ni otra. Ni 
exagerar la,  porque no neces i ta 
exageraciones, ¡es tan grande! Ni hacerla 
tan chiquita y tan insignificante, porque no 
lo es. El mismo Dios la reconoce como 
Madre de su Hijo y la ha querido 
colaboradora íntima de la redención de los 
hombres, dispensadora de todas sus 
gracias. 

Hermanos, este es el mensaje de la Iglesia 
en el 1º de enero. Yo deseo a todos, pues, 
que como pertenecientes a este pueblo de 

no se hace mención de María. Dios seamos todos muy bendecidos en 
Volvamos a sentirla presente, porque su este año en Cristo, que fue para el pueblo 
presencia es señal de que Cristo está con de Dios como el fruto traído por María a 
nosotros, está cerca. todo el mundo, al cual pertenecemos 

nosotros. Tratemos de hacer en este año 
una verdadera Iglesia, tal como Dios la 
quiere, pueblo escogido suyo desde el cual 
junto a María que es miembro de este 

Seamos humildes como los pueblo, seamos iluminación, salvación...
pastores, sencillos como los 

LA DEVOCIÓN A MARÍA DEBE DE GUARDAR 
UN EQUILIBRIO

http://www.servicioskoinonia.org/romero/homilias/A/780101.htm

funde en un abrazo sororo que estremece Dios escuchó las súplicas y cumplió la 
sus cuerpos y a los pequeños habitantes de promesa.  Isabel ha sido dignificada y pudo 
sus vientres. Isabel hace una bella oración criar al hijo de Zacarías.
de alabanza por la llegada de Maria, por su 
condición de mujer, por la vida y el proyecto Aunque la cultura que rodeó el tiempo del 
humano que se encarnará en sus dos hijos nacimiento de Jesús era demasiado 
(Juan y Jesús). Las mujeres felices y llenas machista, encontramos que el Evangelio es 
de amor hacen los arreglos y preparativos una buena noticia de inclusión e igualdad 
para la llegada del bebé. entre el género humano. Dos mujeres, María 

e Isabel, son signo de la condición en la 
Cuando el primogénito es presentado en el participación en el plan de Dios, signo de 
Templo, familiares y amigos discuten si plena alegría y dicha dentro de sus familias, 
llevará el nombre del padre o del abuelo y que es el signo de la bendición de Dios en la 
para sorpresa de todos, Isabel levanta la voz vida que se empieza a manifestar de los dos 
diciendo: “No, el nombre de mi hijo es Juan”. personajes: Jesús y Juan el Bautista.
Las miradas afanosas buscan a Zacarías 
quien ratifica las palabras de Isabel.

¡Cuando las mujeres somos felices, en 
nuestras familias desborda la 

bendición y el amor!




